

**12 Sports**

**Football/Préliminaires aller de la coupe de la Caf/CMS-Silver Strikers (15h30), à Sibang**

**" Cémésiens " : être disciplinés et efficaces**

**Guy-Romuald MABICKA**  
Libreville/Gabon

**AU** stade Monedan de Sibang, cet après-midi, le CMS fera ses grands débuts en compétition continentale. Le club de Montagne-Sainte affronte Silver Strikers du Malawi, dans le cadre des préliminaires aller de la coupe de la Confédération africaine de football (Caf). Au-delà de l'adversaire, la grande inconnue reste l'état de forme des joueurs gabonais qui abordent ce rendez-vous continental en ayant disputé que des rencontres amicales. Le National-foot 1 n'ayant pas encore démarré. L'autre interrogation concerne la stratégie de jeu qui sera mise en place par l'encadrement technique du club cher au président

Bosco Alaba Fall. Une formation que l'on sait joueuse, avec de jeunes éléments qui savent manier le ballon au milieu de terrain, où Stéphane Michel Manime devrait mener le jeu, et en attaque dont les espoirs reposent, entre autres, sur Yohann Nani Nono. La base arrière donne aussi des assurances car, constituée de joueurs arrivés à maturité (Djamal Fassassi, Yannick Moussounda et Ben Soumahoro).

Pour ce saut dans l'inconnu, Brice Ondo, l'entraîneur principal du club, a assurément une idée du schéma qu'il mettra en place. La réalité lui commande une certaine prudence face à un adversaire dont le style de jeu est proche de celui des Sud-Africains. Assez technique. Il ne faudra, toutefois, pas évoluer avec un bloc trop



Photo : J.F. Marola

**Aux joueurs de l'AO CMS de respecter les consignes de l'entraîneur pour faire sauter le verrou malawite.**

bas pour éviter d'amener le danger dans son camp. Dans ce cas, trois schémas conviennent aux joueurs du CMS, qui ont l'habitude de les appliquer. Le 4-4-2 pourrait constituer le schéma de départ. L'idée étant de quadriller le terrain avec un bloc défensif très compact composé de deux rideaux de quatre joueurs fermant l'axe et oc-

cupant toute la largeur. Le premier rideau se chargera alors de gêner les relances des adversaires. Un rôle que peuvent très bien jouer Grâce à Dieu Youmou et l'expérimenté Dieu-donné Nkoume Kemba, avec la participation de Vianney N'Nang Ango. Ensuite, les éléments offensifs pourront animer le jeu car, dans ce schéma,

l'espace laissé entre les milieux et les attaquants est souvent trop grand pour permettre une transmission efficace du ballon vers Nani Nono et le complément d'attaque que l'entraîneur choisira d'aligner. Toujours en phase offensive, la remontée des latéraux (Fassassi et Romuald Okili) serait un plus. Cela permettrait d'occuper l'espace et d'apporter, avec la présence des ailiers, beaucoup de pression sur les flancs par la possibilité de combinaisons et créer le danger dans le camp adverse.

Le 4-5-1 (ou 4-2-3-1) pourrait être le deuxième schéma pour le représentant gabonais, avec un secteur défensif déjà connu. La clé de ce système devant reposer sur la disposition et les consignes offensives, mais surtout défensives données aux

cinq milieux de terrain. A charge aux joueurs offensifs de jaillir rapidement en attaque dès la récupération du ballon, afin de soutenir et d'offrir des solutions au seul attaquant qui sera aligné.

Enfin, Brice Ondo pourrait s'essayer dans le 4-3-3 qui favorise le pressing, la créativité et l'attaque. Ses joueurs devront, néanmoins, respecter les principes du jeu, notamment en contrôlant le milieu de terrain en phase offensive. Ce système a, au demeurant, l'avantage de se muer en 4-4-2 ou 4-5-1, selon les situations. Mais peu importe le schéma, la discipline sur le terrain restera la première règle à mettre en pratique contre une équipe dont les joueurs sont habitués à disputer la Cosafa cup, compétition opposant les sélections nationales d'Afrique australe.

**L'avis du capitaine Yannick Moussounda :**

**" Éviter de passer à côté pour ne pas avoir des regrets "**

**G.R.M**  
Libreville/Gabon

« **Le** match de cet après-midi est une rencontre comme toutes les autres,

sauf qu'ici, il s'agit d'une partie de la coupe d'Afrique. Et donc, si on passe à côté, on n'aura que des regrets, contrairement au championnat où, si on rate un match, on peut se rattraper sur les suivants. Cette participation en compétition

africaine est une forme de récompense pour notre équipe qui, depuis deux ans, ou plus, joue le haut du tableau en National-foot 1. Ainsi, face au Silver Strikers du Malawi, le public verra une formation du CMS joueuse comme d'habitude.

Il s'agira de nous faire plaisir, de faire plaisir à nos supporters et, de façon générale, au public sportif gabonais. Parce que nous défendons, non seulement les couleurs du CMS, mais aussi celles de notre pays.»



Photo : J.F. Marola

**Yannick Moussounda : "se battre avec nos forces".**

**... et de l'attaquant Yohann Nani Nono :**

**" Le collectif passera avant tout "**

**G.R.M**  
Libreville/Gabon

« **LE** match d'aujourd'hui

est important pour nous, parce c'est une coupe d'Afrique où nous représentons le Gabon. Mais, nous ne ressentons pas de pression, parce que c'est une rencontre comme

une autre. Toutefois, pour une première, nous allons nous donner à fond. Nous sommes un groupe jeune et serein, avec l'ambition d'aller le plus loin possible. En tant qu'attaquant,

ma responsabilité est de marquer, mais le collectif passera avant tout. L'essentiel étant de remporter ce premier round avant la manche retour.»



Photo : J.F. Marola

**Yohann Nani Nono : "marquer pour faire gagner l'équipe".**

**Ce que pensent l'entraîneur principal Brice Ondo...**

**" Jouer en bloc collectivement pour mettre l'adversaire en difficulté "**

**G.R.M**  
Libreville/Gabon

« **NOUS** sommes prêts pour nos débuts en coupe de la Caf. Nous avons suffisamment travaillé, avec à la clé, plusieurs matches amicaux disputés aussi bien à Libreville qu'à l'intérieur du pays. L'état d'esprit est positif. Pour le moment, nous ne pouvons que nous accentuer sur l'aspect psychologique.

Ce mercredi, nous donnons le meilleur de nous-mêmes. Nous jouerons en restant sur notre philosophie de jeu, de jouer libérés, avec nos valeurs et de tout faire pour être efficaces, en attaque comme en défense.

Dans tous les cas, nous répondrons aux éventuels problèmes que nous posera Silver Strikers du Malawi. La qualification doit déjà se jouer à Libreville, il est donc important pour nous de gagner cette manche aller

avec une bonne marge sécuritaire, pour aller disputer le match retour sans trop de pression. Il faudra concrétiser au maximum les occasions de but que nous aurons. L'objectif pour nous est de mettre notre adversaire en

difficulté. Nous devons donc être nombreux vers l'avant, ce qui signifie que nous devons jouer en bloc collectivement. Et mes joueurs sont prêts à assimiler tous les différents schémas qu'on mettra en place.»

**... et les membres du club Sylver Strikers du Malawi**

**" Survoler sans difficulté ce match "**

**PSNB**  
Libreville/Gabon

**LE** club Sylver Strikers du Malawi, qui défie cet après-midi (15 h 30) CMS du Gabon, vise un succès. Le coach Louemore Fazili, tout en appréciant la réception en terre gabonaise, fait ce rappel: « mes joueurs sont prêts pour battre nos adversaires. Nous ne sommes pas venus pour construire les boutiques et faire du com-

merce, mais pour jouer au football. C'est une rencontre prévue depuis fort longtemps par la Caf. Cela ne nous surprend pas. » Pour sa deuxième participation à la coupe Caf - la première remonte à 2015 -, le technicien du club malawite précise: « nous avons essayé de tirer profit de notre première expérience en 2015, dans le but de faire mieux cette année, même si la moyenne d'âge de mes joueurs varie entre 20 et 25 ans. Nous ne connaissons pas



Photo : J.F. Marola

**Les joueurs de Sylver Strikers, hier, lors de la séance de reconnaissance du terrain : jouer pour la victoire.**

bien notre adversaire, mais nous avons envoyé quelques émissaires ici à Libreville, pour suivre cette équipe. »

Classé actuellement 2e du championnat national du Malawi avec 53 points pour 14 victoires, 11 nuls et 3 dé-

faites en 28 sorties, notre interlocuteur a rappelé qu'il est toujours dit que les clubs engagés aux compétitions africaines doivent souvent avoir les assises pour être en forme. « Nous pensons avoir quand même bénéficié des meilleures conditions de préparation de la part de nos dirigeants, avec des rencontres du championnat (28 au total sur 32), sans oublier des rencontres amicales. Nous sommes en terre gabonaise pour battre l'AO CMS. Le match retour sera une autre

paire de manches à domicile », a martelé Louemore Fazili.

Et le capitaine de l'équipe et international malawite, Young Chimodzi d'ajouter: « le moral du groupe est au beau fixe. Nous sommes venus à Libreville pour réaliser un très bon résultat, afin de mieux aborder la manche retour à domicile. Notre club compte au total six internationaux, et je pense que cela peut nous permettre de survoler sans difficulté ce match avec notre expérience. »